

Der 10-Punkte Check

Der [10-Punkte Check zur Gründung in München](#) bietet einen inhaltlichen „Gründungsfahrplan“ für den erfolgreichen Start in die Selbständigkeit und spiegelt wesentliche Themen der Gründungsberatung wider:

1 Ihre Startposition

Welche fachlichen und kaufmännischen Qualifikationen bringen Sie mit?
Unterstützt Sie Ihr privates Umfeld?

2 Geschäftsidee prüfen

Besteht bei Ihrer Zielgruppe ausreichend Bedarf und Zahlungsbereitschaft?
Fragen Sie Ihre zukünftigen Kunden bereits in der Planungsphase nach deren Feedback!

3 Businessplan erstellen

Der Businessplan ist Ihr Arbeitsdokument für das Projekt Selbständigkeit. Er hilft Ihnen, zu strukturieren, zu planen und zu entscheiden. Später begleitet er Sie als Controlling-Tool.

4 Finanzierung und Förderung

Wie viel Geld benötigen Sie, um Ihr Vorhaben zu realisieren und die Anlaufphase zu finanzieren? Welche Finanzierungsquellen und Zuschüsse gibt es?

5 Gewerbe oder Freier Beruf?

Klären Sie, ob Ihre geplante selbständige Tätigkeit zu den Freien Berufen oder als Gewerbe zählt. Dies hat rechtliche und steuerliche Folgen.

6 Rechtsform

Welche Rechtsform passt zu Ihrem Vorhaben?
Und welche Auswirkungen hat die Wahl der Rechtsform?

7 Steuern und Buchführung

Welche Steuern kommen auf Sie zu?
Ist eine einfache Buchführung mit einer Einnahmen-Überschuss-Rechnung ausreichend?

8 Betriebliche Versicherungen

Welche Risiken sollten Sie versichern?
Denken Sie an die formale Meldung bei der zuständigen Berufsgenossenschaft.

9 Private Absicherung

Wie regeln Sie Ihre Krankenversicherung und welche Beiträge kommen auf Sie zu?
Sind Sie in der geplanten Selbständigkeit rentenversicherungspflichtig?

10 Standort und Räume

Was ist der passende Standort für Ihre Gründungsidee? Wer kann Sie bei der Flächensuche unterstützen? Prüfen Sie branchenspezifische und baurechtliche Anforderungen!

Die Gründungsberatung der Landeshauptstadt München ist ein langjährig etabliertes kommunales Angebot, das auf große Resonanz stößt und einen wichtigen Beratungsbedarf adressiert. Neben den regelmäßigen Gruppen-Informationsveranstaltungen und terminierten Einzelberatungen finden auch niedrigschwellige Kurz-Beratungen per Telefon und E-Mail statt.

Mit dieser Basisarbeit leistet das Münchener Gründungsbüro einen relevanten Beitrag zur Förderung der Dynamik des Wirtschaftsgeschehens am Standort München.